

CALIFICACIÓN CREDITICIA

Cemex logra consolidarse en el Grado de Inversión

POR ERÉNDIRA ESPINOSA

erendira.espinosa@gimm.com.mx

Tras 15 años de trabajar en mejorar sus operaciones, ahorrar y vender activos no estratégicos, Cemex logró recuperar el Grado de Inversión por parte de Fitch Ratings, la calificadora se sumó a S&P, que dio su visto bueno a la compañía apenas en marzo. Los siguientes pasos para Cemex son apostar por los negocios sustentables.

“Alcanzar el Grado de Inversión es un gran logro para Cemex. Esta calificación confirma la efectiva ejecución de nuestra estrategia. La mejora en calificación optimizará nuestro costo de capital, lo que servirá como base para conseguir una mayor flexibilidad financiera en el futuro, que permitirá abordar nuestras prioridades de asignación de capital de inversiones complementarias en mercados claves y devolver capital a los accionistas”, aseveró Fernando González Olivieri, su director general.

En el reporte anual de 2009, Lorenzo Zambrano, quien era presidente de la compañía en aquel entonces, reconoció que para la empresa fue uno de los años más complejos en su historia: “Enfrentamos la peor crisis que haya sufrido la economía global, y nuestra industria, en 75 años”.

En ese año, En 2009 las ventas netas de la cementera disminuyeron 28%, a 14 mil 544 millones de dólares, el flujo de operación cayó 35%, a 2 mil 657 millones y el flujo de efectivo libre después de inversiones en activo fijo



Foto: Especial

INDICADORES SELECCIONADOS

(Millones de dólares)

Ventas	14,544	17,388
Utilidad neta	104	182
Deuda neta	15,053	7,486
Activos totales	44,483	28,433

Fuente: SHCP.

por mantenimiento se redujo 53%, a mil 215 millones. Al cierre de ese año, la deuda neta de la empresa era de 15 mil 53 millones de dólares.

Durante los años posteriores la empresa se enfocó en aumentar su rentabilidad y disminuir sus deudas. Tan sólo al cierre de 2023, los ingresos de la compañía ascendieron a 17 mil 388 millones de dólares y su deuda neta se ubicó en 7 mil 486 millones de dólares.

Para Fitch Ratings, el alza de las calificaciones de Cemex refleja el fortalecimiento del perfil crediticio de la cementera, como resultado de una mejora sostenible en la generación de flujo operativo, una estrategia efectiva de reducción de deuda en los últimos años y una posición robusta de liquidez que incluye líneas de crédito comprometidas no utilizadas.

LO QUE VIENE

La calificadora espera que 2024 y 2025 sean de buen desempeño para Cemex, asimismo, prevé que mantenga un nivel de endeudamiento adecuado.

“Fitch espera que Cemex mantenga un indicador de apalancamiento neto ajustado dentro del rango de 2.0x a 2.5x en los próximos años, mientras maneja con cautela su estrategia de crecimiento en mercados clave y sus inversiones ambientales, sociales y de gobernanza”.

Fitch proyecta que el apalancamiento neto a Ebitda de Cemex rondará 2.3x y 2.1x en 2024 y 2025, lo cual es acorde con el nivel de Grado de Inversión para las empresas de materiales de construcción.

“Este indicador se compara favorablemente con un promedio de 3.3x durante 2021 y 2022. Fitch considera que es probable que continúen ocurriendo pequeñas adquisiciones complementarias, tales como fuentes de agregados en Estados Unidos o relacionadas con oportunidades de soluciones urbanas, pero no deberían impactar sustancialmente el perfil crediticio”.